

# Donde la ciencia florece: Macrozona Norte impulsa misión en agricultura del desierto

**E**ste jueves 3 de julio se lanzará oficialmente la renovada Mesa Macrozonal de Agroalimentos en Zonas Áridas, una instancia estratégica que convoca a actores del mundo científico, académico, productivo y público de la Macrozona Norte. El evento, titulado “Raíces del Desierto: Ciencia que Florece en el Norte”, se realizará en formato híbrido desde el hotel Hilton Garden Inn de Iquique, a partir de las 15:30 horas.

La jornada estará encabezada por las seremis de Ciencia Alexia Vásquez (Arica y Parinacota–Tarapacá) y Romina Figueroa (Antofagasta–Atacama), junto al director del Nodo Desierto Vivo, Fernando Álvarez. La actividad busca construir una hoja de ruta común orientada a generar soluciones desde la ciencia e innovación para los sistemas agroalimentarios del desierto, con proyección internacional y pertinencia territorial.

Fernando Álvarez destacó que la mesa permitirá articular acciones concretas en el corto, mediano y largo plazo, respondiendo a las necesidades regionales y abordando las brechas detectadas en agroalimentos. Romina Figueroa, en tanto, hizo un llamado a participar en este desafío colaborativo que aspira a posicionar al norte como referente en innovación agroalimentaria frente al cambio climático.

Durante la jornada se presentará el plan de trabajo 2025 y se realizarán dos ponencias principales: una a cargo de José Pablo Delatorre, sobre biotecnología y seguridad agroalimentaria; y otra de la Dra. Elen Cristina Quispe, sobre biopolímeros naturales para un agrodesarrollo sustentable. Además, se desarrollarán paneles participativos con representantes de todas las regiones del norte.

La actividad cuenta con el respaldo del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación y forma parte de las iniciativas estratégicas del Nodo Desierto Vivo, orientadas a un desarrollo sostenible con enfoque territorial.

